

ARTICULO PERIODISTICO

SE AFIANZA LA MEJORA DE LA PRODUCTIVIDAD POR MEDIO DE LOS PARQUES INDUSTRIALES



Creció la cantidad de empresas y funcionarios cordobeses que gestionan recursos para radicar o ampliar estos emprendimientos.

En un marco de incremento de la demanda externa e interna para la industria, las empresas requieren reducir sus costos e incrementar su productividad, entre otras formas, por medio de la gestión asociada. Asimismo, muchos municipios están alentando la instalación de grandes radicaciones fabriles -ya sean de carácter

público o privado- para incrementar la generación de puestos de trabajo. En ese marco, la creación y ampliación de parques industriales en el país se viene imponiendo como una ventajosa opción y constituye una clara tendencia desde 2003. La provincia de Córdoba no es ajena a esa dinámica general y, de hecho, en las últimas semanas la Secretaría de Industria de la Nación recibió una importante cantidad de pedidos para desarrollar estos parques en la ciudad capital y en varias localidades del interior.

El importante crecimiento de la actividad industrial registrado desde 2003 impulsó la demanda de espacios para la radicación de industrias y puso en aprietos a muchas localidades que, en el marco de la destrucción de fábricas registrada en los noventa, se vieron por primera vez con la necesidad de planificar y ordenar la reactivación de la actividad fabril o su incipiente desarrollo manufacturero.

Esto también despertó el interés de inversores privados, quienes en los últimos años comenzaron a ver como un negocio rentable el emplazamiento de parques industriales.

Por su parte, las empresas manufactureras también se vieron ante la necesidad de mejorar su productividad, como una forma de incrementar su competitividad para abastecer mercados internos y externos en crecimiento.

En ese contexto, los parques industriales surgen como opciones claramente ventajosas, en la medida en que usualmente cuentan -entre otros beneficios- con un mejor aprovechamiento del terreno necesario para la radicación, una mayor seguridad jurídica en los permisos para operaciones industriales, mayor certidumbre en los servicios básicos de infraestructura y certezas de cumplimiento de la reglamentación ambiental, ademas de fácil acceso a las principales vías de comunicación. Todo ello impacta de manera positiva sobre la competitividad de las empresas.

La situación en Córdoba

En los últimos 30 días, el Ministerio de Industria de la Nación recibió un total de 43 proyectos de 14 ciudades de distintas provincias para la creación o ampliación de parques industriales.

Estos proyectos buscan financiarse por medio del Fondo del Bicentenario, que otorga créditos a 9,9% de tasa fija en pesos, anual y a cinco años de plazo con uno de gracia.

Según informaron en la cartera, buena parte de esos proyectos fueron acercados por empresas y funcionarios cordobeses. Uno de ellos fue del Parque Industrial Córdoba, que invertirá 24 millones de pesos para llevar energía al predio que prevé albergar a 400 empresas. También pasaron en noviembre por el Ejecutivo nacional representantes del Parque Empresarial Aeropuerto y del Parque Empresarial de Ferreyra, además del intendente de la ciudad capital, Daniel Giacomino.

A ello se suman las gestiones de varias localidades del interior provincial, interesadas en crear o ampliar sus propios parques industriales. La cartera de Industria ya recibió al intendente de Villa María, Eduardo Accastello; a su par de La Carlota, Javier Pretto; de La Laguna, Edmundo Bosco; de Etruria, Héctor Baravalle; de Las Perdices, Fabio Torre, y de Villa Nueva, Guillermo Cavagnero. Estas localidades están solicitando créditos para levantar parques que permitan la articulación productiva de sus pequeñas y medianas empresas.

Según datos del Ministerio de Industria provincial, entre parques y áreas industriales -ya sean de carácter público, privado o mixto-, Córdoba cuenta con 28 espacios destinados al desarrollo fabril. Además de la ciudad capital, éstos están distribuidos en muchas localidades del interior provincial, como Freyre, Ausonia, Malagueño, Malvinas Argentinas, Marcos Juárez, Arroyo Cabral, Jovita, Morteros, Noetinger, Villa del Rosario, Luque, Río Cuarto, Villa Dolores, Río Tercero, James Craik, Alcira Gigena y Holmberg, entre otras.

Lo que ocurre es que, fundamentalmente en Córdoba capital pero también en algunas ciudades del interior, el crecimiento de la actividad desbordó el asentamiento original de muchas fábricas, que requieren ser relocalizadas.

De acuerdo con los datos que manejan los coordinadores del Parque Industrial Córdoba, en la ciudad de Córdoba existen alrededor de dos mil empresas que deben ser relocalizadas debido a que el crecimiento urbano las dejó emplazadas en zonas residenciales.

"En los parques industriales actualmente existentes en Córdoba no se cuenta con las posibilidades de expansión requeridas y, debido al desarrollo urbano a su alrededor se ven disminuidas sus posibilidades de crecimiento y facilidad de acceso", consideró el ingeniero Salvador Giordano, uno de los coordinadores.

Además del incremento en la actividad industrial, esta limitación con la que se enfrentan muchas empresas tracciona aún más la radicación de nuevos parques.

Infraestructura para la industria

Se iniciaron trabajos en el gasoducto troncal norte

En un marco general de fuerte inversión en infraestructura energética llevada adelante por la Nación, la Provincia inició ayer un importante y anhelado proyecto orientado en el mismo sentido. El gobernador Juan Schiaretti presidió el inicio de los trabajos correspondientes al gasoducto troncal Norte, en la localidad de Avellaneda, a 95 kilómetros de Córdoba capital.

Las fábricas de la provincia requieren de diversos aportes que optimicen su productividad y, así como muchas de ellas avanzan en la integración de parques industriales, otras esperan la construcción de los gasoductos troncales para mejorar su competitividad.

El proyecto del gasoducto troncal Norte contempla las obras de infraestructura necesarias para abastecer a aproximadamente 8.200 usuarios potenciales, lo que representa una población de 26.000 habitantes de los departamentos Tulumba, Sobremonte y Totoral. La

obra comprende aproximadamente 402.000 metros de gasoductos y 30 instalaciones de superficie que son necesarios para la provisión de gas natural a las localidades de Sarmiento, Villa Gutiérrez, Avellaneda, Villa Tulumba, San José de La Dormida, El Simbolar, Las Peñas, Los Mistoles, El Rodeo, Santa Elena y Cerro Colorado.

También se verán favorecidas las localidades de Rayo Cortado, Chañar Viejo, San Francisco del Chañar, Villa de María de Río Seco, Eufrasio Loza, Gutenberg, Sebastián Elcano, Las Arrias, Villa Rosario del Saladillo, La Posta, Capilla de Sitón, Caminiaga y San Pedro Norte.

Clara tendencia

- Entre 2003 y 2010 el total de parques industriales en el país pasó de 80 a 280. Ochenta por ciento son provinciales o municipales y el resto privados.
- Además, desde 2003 se registró un importante aumento de la cantidad de empresas instaladas en parques industriales, que pasaron de 2.245 a 7.745 90% de ellas son pymes-, y de los empleados que trabajan en estas áreas, que pasaron de 78.300 a 238.300.
- Además del Fondo del Bicentenario, el Gobierno cuenta con un programa de más de 350 millones de pesos para apoyar a los parques industriales públicos. Las empresas interesadas en radicarse pueden acceder a créditos del Banco Nación con tasas bonificadas.

Fuente: Diario Comercio y Justicia el 28 de diciembre de 2010.